

Número: 470

- ***Presenta INE agenda pendiente para una mayor representación y participación política de los pueblos y comunidades indígenas***



El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, señaló que, si bien en la elección pasada hubo avances en materia de representación de los pueblos y las comunidades indígenas, aún es necesario construir una agenda de participación política.

Al presentar la *Agenda pendiente en materia de representación y participación política: voces de los pueblos y comunidades indígenas de México*, en El Colegio de México (Colmex), el Consejero Presidente explicó que la elección del 1° de julio pasado ha sido la primera donde hubo una cuota de participación indígena en México; sin embargo, "de nada sirve tener distritos denominados indígenas si estos no son representados por indígenas".

"Si vamos a construir distritos indígenas, la lógica supone que ello ocurre para que, en esos distritos, quienes son electos y representan a la población, representen justamente a esas comunidades, que le dan el sentido y naturaleza al distrito indígena", argumentó.

El Presidente del INE llamó a los diversos actores: gobiernos, legisladores y autoridades electorales, a trabajar de la mano de las y los representantes de las comunidades indígenas para resolver la agenda aún pendiente.

"Se trata de una agenda en materia de participación y representación indígena abierta y que no tiene una sola vía de solución", dijo.

En presencia de la presidenta del Colmex, Silvia Giorguli, Lorenzo Córdova presentó el documento, resultado de las discusiones de tres foros regionales realizados con personas y comunidades indígenas en Chihuahua, Puebla y Mérida y que contiene un diagnóstico y propuestas precisas para avanzar en la representación de sus comunidades.

En compañía de distintos líderes indígenas, como Adelfo Regino, quien encabezará el Instituto Nacional de Pueblos Indígenas en la próxima administración federal, el el Consejero Presidente reafirmó su compromiso de llevar la agenda pendiente de representación indígena al Congreso, donde se pueden tomar decisiones para seguir avanzando en la materia.

Un avance para fortalecer la vida pública del país



Silvia Giorguli, Presidenta del Colmex, señaló que la agenda es un gran avance que debe servir para fortalecer la vida pública del país con la pluralidad que representan las comunidades y pueblos indígenas.

El documento contiene propuestas concretas de cara a futuras reformas reglamentarias, legislativas y constitucionales en

materia de representación legislativa, eliminación de discriminación, impulso a los usos y costumbres o sistemas normativos internos, y eliminación de violencia política contra las mujeres indígenas, entre otras.

Con esta publicación y otras acciones, la autoridad electoral refrenda su compromiso con la inclusión, la igualdad y la representación política de los pueblos y comunidades indígenas.

La presentación de la agenda fue comentada por la titular de la Defensoría Pública Electoral para los Pueblos y Comunidades Indígenas, Marina López Santiago y los representantes indígenas Fátima Gamboa Estrella, de Equis: Justicia para la Mujeres, y Fidencio Romero Tobón, de la Red Nacional Indígena, quienes coincidieron en la necesidad de armonizar las leyes y las constituciones locales con la federal en materia indígena e impulsar el contenido de la agenda presentada que incluye la voz de los pueblos indígenas.

■ Al día, Destacada INE, Noticias

🗨 Comunicados de Prensa, Destacada, Elecciones 2017, Elecciones 2018

< INE Yucatán y el IEPAC diseñan plan de trabajo rumbo a consulta infantil y juvenil 2018

> Corte informativo vespertino, 13 de septiembre de 2018